

**II CONGRESO INTERNACIONAL VIRTUAL DE
ENFERMERIA CIUDAD DE GRANADA.
2011**

Estimados compañeros/as

Como Presidente del Sindicato de Enfermería SATSE, tengo el placer y la satisfacción de presentaros la segunda edición del *Congreso Internacional Virtual de Enfermería "Ciudad de Granada"*, que en esta ocasión se centrará en el tema 'Calidad y Seguridad del Paciente a través del cuidado continuo personalizado'.

La elección del tema responde al llamamiento masivo realizado por la Organización Mundial de la Salud (OMS), para avanzar en la difusión y proyección de los objetivos establecidos en la denominada "Alianza Mundial en Seguridad del Paciente". Por eso, este II Congreso Virtual de Enfermería estará dedicado en su integridad a la búsqueda de las mejores prácticas a nivel internacional sobre la Seguridad del Paciente.

Actualmente, las principales organizaciones e instituciones en materia de salud local, nacional e internacional han propuesto una serie de acciones iniciales para los profesionales sanitarios con el objetivo de mejorar la seguridad del paciente. Así mismo se desea implicar en esta responsabilidad a los propios pacientes, fundando para ello las "Redes ciudadanas de formadores en seguridad del paciente" con las que, potenciando los niveles de satisfacción al ser co-responsables en su propio cuidado, se incorporan hábitos de vida saludable de forma más fácil y por lo tanto se producen mejoras en el cumplimiento terapéutico.

En el caso de la Unión Europea, la "The European Network for Patient Safety" (EUNetPaS) presentó, en febrero de 2008, un proyecto que tiene por objeto establecer una red general de los 27 Estados miembros y las partes interesadas de la UE para fomentar y mejorar la colaboración en el ámbito de la Seguridad del Paciente.

Ante esta situación, desde el Sindicato de Enfermería y la Fundación para el Desarrollo de la Enfermería (FUDEN) queremos aprovechar la oportunidad que nos ofrecen las nuevas tecnologías de la información y la comunicación, las TIC, como una forma de acceso a la formación de forma fácil y rigurosa, para compartir y acercar los conocimientos de la Enfermería en esta materia.

En este contexto se enmarca el II Congreso Internacional Virtual de Enfermería que desarrollamos por segundo año consecutivo, consolidando nuestra firme apuesta por la calidad y el servicio al colectivo de Enfermería.

Desde SATSE y FUDEN confiamos en que hagáis vuestra esta iniciativa tal y como sucedió con el primer Congreso Virtual Internacional, que contó con la participación de más de trece mil profesionales de Enfermería de España e Iberoamérica (México, Argentina, Colombia, Perú, El Salvador, Cuba...), se publicaron más de 750 trabajos, se visualizaron en cinco días más de ochocientos mil trabajos, se vertieron cerca de 25.000 opiniones en los foros y se recibieron en tres meses cerca de dos millones de visitas.

Ahora, sólo resta desear que, con vuestra participación, este II Congreso Internacional Virtual de Enfermería, se afiance como uno de los lugares de encuentro anuales de toda la Enfermería de habla Hispana.

Presidente del Comité Organizador

Víctor Aznar Marcen